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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
UIF desacata a la Corte y no abre datos de Pegasus 
Argumenta que no ha recibido la notificación para hacer pública la información sobre la 
adquisición del software espía, por lo que la reserva se mantiene hasta agosto de 2026 
 

 
Candidatos aceptan reto de la Iglesia para la paz 
Compromiso contra violencia 
 

 
Pierde 800 mil mdp Pemex Refinación 
Cae rentabilidad de plantas, advierte experto 
 

 
Candidatos firman con el clero, pero Claudia objeta diagnóstico 
Gálvez y Álvarez Máynez avalan documento que plantea desmilitarización de la 
seguridad, Guardia Nacional civil y Reforma Electoral que evite infiltración del narco; 
Sheinbaum aclara: “No coincido” 
 

 
El normalista de Ayotzinapa asesinado no disparó: AMLO 
Estudiantes exigen destituir a autoridades de Guerrero 
 

 
Pugna por propuesta opositora de cerrar refinerías 
AMLO. Califica de “aberración” la idea de parar las plantas de Cadereyta y Madero 
 

 
ENI devuelve un campo petrolero; IP ha renunciado ya a 40 contratos 
De los 111 asignados en la administración pasada 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

El normalista Yanqui Kothan Gómez no disparó: AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2024/03/12/politica/003n1pol 
En el asesinato del joven normalista de Ayotzinapa cometido la semana 
pasada en Chilpancingo hubo abuso de autoridad, reconoció el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, quien agregó que no habrá impunidad. 
Enfatizó que se comprobó que el estudiante no disparó y sostuvo que no se 
permitirá ninguna injerencia, ni la tentación de proteger a los responsables. 
El mandatario expresó su pesar por el desenlace en ese episodio y dio el 
pésame a los familiares. Manifestó que se castigará a los responsables, pues 
no se fabricará nada para proteger a los culpables. Me dolió muchísimo, me 
duele mucho. Y vamos a actuar, declaró durante su conferencia. 
–¿Fueron policías? 
–Todavía no quiero adelantar, pero, sí, no disparó el joven, por ejemplo. 
Entonces, hay que ver todos los peritajes; ya se hicieron y ya está el 
expediente en manos de la fiscalía general. 
 
"Complicada, la impartición de justicia en mujeres": Norma Piña  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/norma-pina-complicada-la-imparticion-de-
justicia-en-mujeres/ 
La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
Norma Lucía Piña Hernández, dijo que, a pesar de algunos avances 
legislativos en protocolos de atención, precedentes judiciales que 
identifican y proscriben la discriminación y violencia contra las mujeres, 
también sabemos que su materialización sigue viéndose muy lejana en el 
país. “Como lo sostuve el 29 de febrero pasado al presentar el Encuentro 
Nacional por una Agenda de Seguridad y Justicia, creo que la violencia 
contra las mujeres sólo podrá detenerse si trabajamos todas las autoridades 
de los tres poderes y órdenes de gobierno en México que tenemos la 
responsabilidad de actuar en las áreas de seguridad pública. 
“Procuración e impartición de justicia, lo hacemos de forma coordinada y 
asumimos, sin pretextos de ningún tipo cada una nuestra responsabilidad.  

https://www.jornada.com.mx/2024/03/12/politica/003n1pol
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/norma-pina-complicada-la-imparticion-de-justicia-en-mujeres/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/norma-pina-complicada-la-imparticion-de-justicia-en-mujeres/


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
No podemos olvidar que también somos responsables por nuestras 
omisiones”, manifestó. 
 
Compromiso contra violencia: Candidatos aceptan reto de la 
Iglesia para la paz  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/compromiso-contra-violencia-candidatos-
aceptan-reto-de-la-iglesia-para-la-paz/1640575 
Los candidatos presidenciales signaron el Compromiso por la Paz, 
documento elaborado por la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), 
la Compañía de Jesús, congregaciones religiosas, universidades, empresas 
y asociaciones civiles, que contiene 117 propuestas para delinear una ruta 
para la conciliación en el país. Entre las principales propuestas planteadas 
en el acuerdo destaca fortalecer con presupuesto, equipo y capacitación a 
las policías municipales para trabajar en la retirada paulatina de los militares 
de las tareas de seguridad pública, así como proteger a los adolescentes 
para que no sean coptados por el crimen. 
También valorar la vida humana, renovar el sistema de impartición de 
justicia y una reforma de fondo al sistema penitenciario. 
 
Expertos ven intromisión de AMLO en elección  
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/expertos-ven-intromision-de-amlo-en-
eleccion/ 
La candidata presidencial de oposición, Xóchitl Gálvez Ruiz, advirtió que al 
descalificar su propuesta de cerrar las refinerías de Cadereyta y Ciudad 
Madero lo que busca el presidente Andrés Manuel López Obrador es 
meterse al proceso electoral. En su conferencia Sin miedo a la verdad, 
denunció que el Mandatario federal ha emprendido una guerra sucia y 
campaña negativa contra ella desde que se perfilaba para ser candidata 
presidencial, por lo que exigió que el Instituto Nacional Electoral (INE) le 
ponga un alto y aplique sanciones. Gálvez Ruiz acusó a López Obrador de 
emprender una campaña de falsedades para tratar de descarrilar su 
candidatura.  
 
 
 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/compromiso-contra-violencia-candidatos-aceptan-reto-de-la-iglesia-para-la-paz/1640575
https://www.excelsior.com.mx/nacional/compromiso-contra-violencia-candidatos-aceptan-reto-de-la-iglesia-para-la-paz/1640575
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/expertos-ven-intromision-de-amlo-en-eleccion/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/expertos-ven-intromision-de-amlo-en-eleccion/


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
“El Presidente ha hecho desde la mañanera una campaña negativa contra 
mi persona. El dicho de que yo iba a quitar los programas sociales salió de 
Palacio Nacional y eso lo ha repetido una y otra vez, y el INE tendría que ir 
valorando qué implica en votos para ellos esa falsa afirmación”, reclamó. 
 
En zonas de riesgo, 4 estados han generado alertas de 
seguridad especiales para personal electoral, afirma Taddei  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/en-4-han-generado-alertas-de-seguridad-
elecciones-taddei 
La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dio a conocer que al 
menos cuatro estados han generado alertas especiales de emergencia para 
el personal electoral en campo, para que, al momento de algún incidente 
en zonas de riesgo, “reciban auxilio de manera instantánea”. 
Taddei señaló que, en algunas entidades, el protocolo de seguridad ha ido 
más allá de lo acordado inicialmente, como generar alertas específicas para 
apoyar al personal electoral en casos de emergencias. 
“Hemos llegado a acciones más allá de las que habíamos de inicio 
programado en cada entidad, por ejemplo, hay ya estados que han 
acordado base de datos con los teléfonos de todos nuestros supervisores, 
capacitadores y persona de nuestros distritos y el llamado a ese teléfono no 
es común al C5 o Centros de atención ciudadana, es con una clave 
diferentes y reciben un auxilio de manera instantánea, estamos hablando 
de San Luis Potosí, Puebla hasta donde lo recuerdo y es Chihuahua y creo 
que también Durango, por ahí”. Explicó que la Secretaría de la Defensa 
Nacional ya comenzó a arribar a varias entidades para mantener la vigilancia 
de los paquetes electorales que se distribuirán en las próximas semanas. 
 
Eleva el BID a 2.1% estimación de crecimiento para México en 
2024  
https://www.jornada.com.mx/2024/03/12/economia/016n1eco 
El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) mejoró este lunes su estimado 
de crecimiento económico para México, que pasó de 1.8 a 2.1 por ciento para 
2024, en un escenario de mejor desempeño en Estados Unidos y mayores 
flujos de inversión extranjera directa (IED).  

https://www.milenio.com/politica/elecciones/en-4-han-generado-alertas-de-seguridad-elecciones-taddei
https://www.milenio.com/politica/elecciones/en-4-han-generado-alertas-de-seguridad-elecciones-taddei
https://www.jornada.com.mx/2024/03/12/economia/016n1eco


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
Sin embargo, advirtió que un escenario negativo, marcado principalmente 
por un crecimiento de Estados Unidos por debajo de las expectativas, 
mayores presiones inflacionarias y un periodo más prolongado de altas 
tasas de interés podría llevar a que la economía mexicana se contrajera 
hasta 0.7 por ciento en 2024. 
En su informe macroeconómico titulado ¿Listos para despegar? Aprovechar 
la estabilidad macroeconómica para el crecimiento, el organismo destacó 
que en 2023 las economías de América Latina y el Caribe mostraron una 
fortaleza inesperada, principalmente impulsadas por México y Brasil. 
El BID señaló que la región creció 2.1 por ciento en 2023, superando las 
estimaciones iniciales de uno por ciento. No obstante, prevé que ese 
crecimiento se desacelere hasta 1.6 por ciento en 2024 para luego repuntar 
hasta 2 por ciento en 2025. 
 
UIF desacata a la Corte y no abre datos de Pegasus  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/desoye-uif-a-corte-reserva-contratos-de-pegasus/ 
A pesar del fallo de la Suprema Corte de Justicia, la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) confirmó la reserva de toda la información relacionada al 
software espía Pegasus. Entre los datos reservados hay reportes de 
operaciones que presentan las entidades financieras y avisos de quienes 
realizan actividades vulnerables y diagnósticos, así como del sistema de 
pagos electrónicos interbancarios relacionados con la contratación del 
programa Pegasus.  
En respuesta a una solicitud de información realizada por EL UNIVERSAL, la 
UIF detalla que a la documentación se le otorga un tratamiento especial con 
la finalidad de evitar un perjuicio que suponga la comisión de actos u 
omisiones que pudieran favorecer, prestar ayuda, auxilio o cooperación de 
cualquier especie para la comisión de los delitos de operaciones con 
recursos de procedencia ilícita y financiamiento al terrorismo. 
 
Pierde Pemex Refinación 800 mil mdp  
https://www.reforma.com/pierde-pemex-refinacion-800-mil-mdp/ar2771544?v=4 
Las viejas plantas de refinación de Pemex perdieron en los últimos cinco 
años de operaciones más de 800 mil millones de pesos. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/desoye-uif-a-corte-reserva-contratos-de-pegasus/
https://www.reforma.com/pierde-pemex-refinacion-800-mil-mdp/ar2771544?v=4


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
Denuncian mineros presiones del Cártel de Sinaloa  
https://www.reforma.com/denuncian-mineros-presiones-del-cartel-de-
sinaloa/ar2771754?v=4 
El Cártel de Sinaloa (CDS) realiza la extracción ilegal de oro en el Municipio 
costero de San Ignacio, donde los narcotraficantes operan en complicidad 
con autoridades locales, denunciaron pequeños empresarios mineros. 
 
Admiten uso excesivo de la fuerza a alumno; detienen a policías 
por asesinato de normalista  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/admiten-uso-excesivo-de-la-fuerza-a-alumno-
detienen-a-policias-por-asesinato-de-normalista 
El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que fueron detenidos 
los policías que dispararon en contra de Yanqui Kothan Gómez Peralta, 
estudiante de la normal de Ayotzinapa, Guerrero quien falleció el pasado 7 
de marzo a consecuencia de disparos de arma de fuego.  
De acuerdo con el Ejecutivo federal, las investigaciones exhibieron abusos 
por parte de los servidores públicos en su actuación; además de que se 
comprobó que en ningún momento el hoy occiso accionó arma alguna, 
como lo aseguraron en principio las autoridades de Guerrero. 
Por esas razones, los policías se encuentran a disposición de la Fiscalía 
General de la República (FGR), detalló López Obrador al tiempo de advertir 
en tono enfático que no se fabricarán delitos ni se protegerá a nadie. 
“Quiero decir que lamento mucho, mucho lo que pasó en Chilpancingo con 
el joven que fue asesinado, que ya se atrajo la investigación, se va a castigar 
a los responsables y envío mi pésame a los familiares de este joven, a sus 
amigos, y no vamos a permitir la impunidad, se va a castigar a los 
responsables. No se va a fabricar nada para proteger a los responsables, no 
permitimos la impunidad y me duele mucho y vamos a actuar”, expresó 
durante la mañanera de ayer el presidente. 
 
Manda Batres ternas para Alcaldías al Congreso  
https://www.reforma.com/manda-batres-ternas-para-alcaldias-al-congreso/ar2771415?v=4 
El Jefe de Gobierno, Martí Batres, mandó las ternas con los perfiles que 
concluirán las administraciones de las Alcaldías Iztapalapa, Benito Juárez,  
 

https://www.reforma.com/denuncian-mineros-presiones-del-cartel-de-sinaloa/ar2771754?v=4
https://www.reforma.com/denuncian-mineros-presiones-del-cartel-de-sinaloa/ar2771754?v=4
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https://www.excelsior.com.mx/nacional/admiten-uso-excesivo-de-la-fuerza-a-alumno-detienen-a-policias-por-asesinato-de-normalista
https://www.reforma.com/manda-batres-ternas-para-alcaldias-al-congreso/ar2771415?v=4


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero y Xochimilco, para sustituir a 
las personas que gobernaban Alcaldías y que renunciaron para buscar un 
nuevo cargo. 
 
Partes de México, bajo control de cárteles: Inteligencia de EU  
https://www.milenio.com/internacional/partes-mexico-control-carteles-inteligencia-eu 
Washington. - Avril Haines, directora nacional de Inteligencia, que aglutina 
a las principales agencias de espionaje de Estados Unidos, reportó ayer al 
Senado en Washington que México tiene el “desafío” de lidiar con los 
cárteles de las drogas porque “existen partes del país que están 
efectivamente bajo el control de los cárteles”.  
En una audiencia del Comité de Inteligencia de la Cámara alta para analizar 
las “amenazas globales” de Estados Unidos, en la que también testificaron 
los directores de la CIA, FBI y otras agencias, Haines dijo que, aunque ha 
mejorado la cooperación con México, sus cárteles siguen siendo 
“dominantes” en el mercado del fentanilo en Estados Unidos. 
“La amenaza de las drogas ilícitas sigue estando en niveles históricos.  
La gran mayoría del fentanilo que está matando a los estadunidenses 
proviene, por supuesto, de México y la gran mayoría de los precursores de 
ese fentanilo viene de China”, testificó la funcionaria federal.  
A pregunta del senador independiente Angus King sobre las acciones de 
México contra los cárteles de las drogas, Haines respondió que “no hay duda 
de que es un desafío para el gobierno de México lidiar con los cárteles. Y hay 
partes del país que están, efectivamente, bajo el control de los cárteles en 
ciertos aspectos”. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/los-malabares-del-episcopado/ 
Nos dicen que para la Conferencia del Episcopado Mexicano no sólo fue 
difícil que acudieran las dos candidatas y el candidato presidencial a firmar 
el “Compromiso para la paz”, promovido por la Iglesia católica. También 
tuvieron que hacer malabares para que los tres no coincidieran al mismo 
tiempo en el Centro Cultural Universitario. La participación de los aspirantes 
presidenciales fue programada de manera escalonada, de tal forma que 
antes de que llegara Xóchitl Gálvez ya se hubiera retirado del recinto Jorge 
Álvarez Máynez y antes de que arribara Claudia Sheinbaum ya no estuviera 
la candidata opositora en las instalaciones. Quienes sí coincidieron y hasta 
platicaron civilizadamente fueron los integrantes de los equipos de los 
candidatos. Ahí se vieron el morenista Ricardo Monreal y el panista Jorge 
Romero; el dirigente de Morena, Mario Delgado, interrumpió una llamada 
telefónica en su celular para saludar a Jesús Zambrano, quien de salida 
comentó que lo cortés no quita lo valiente. Los que nuevamente no se 
saludaron fueron los morenistas y candidatos al Senado, Adán Augusto 
López y Marcelo Ebrard. El excanciller jalaba reflectores, cámaras y 
micrófonos, mientras el exsecretario de Gobernación solo lo veía de lejos. 
Aunque la reunión fue convocada por religiosos, tampoco se esperaban 
milagros, nos comentan. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2040 
Que quien acompañó a Claudia Sheinbaum al diálogo nacional por la paz, 
organizado por la Conferencia del Episcopado Mexicano, fue el ex 
gobernador mexiquense Eruviel Ávila, quien renunció al PRI en julio del año 
pasado y ahora está en la lista de candidatos a una diputación federal, vía 
plurinominal por el Verde, por lo que acudió al Centro Cultural Universitario 
Tlatelolco a respaldar a la doctora. De paso se tomó una foto con sus otrora 
adversarios Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Mario Delgado y Marcelo 
Ebrard, que hasta presumió en redes. 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/los-malabares-del-episcopado/
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2040


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-03-12/op267333?pc=102 
LA VIOLENCIA es una sombra que se proyecta sobre el actual proceso 
electoral. Y eso lo saben y lo advierten tanto dentro como fuera de México. 
En ese contexto, una comisión del frente opositor acudirá hoy mismo al 
Tribunal Electoral federal. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
“Cuando se descarrile el Tren Maya, ya va a ser otro pedo”  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/cuando-se-descarrile-el-
tren-maya-ya-va-a-ser-otro-pedo/ 
“¡La red de corrupción!... Eso es lo de nosotros”. Es la burla y el cinismo. Es la 
conversación telefónica textual entre Pedro Salazar Beltrán, primo de Andy 
y Bobby López Beltrán, los hijos del presidente de México, y Amílcar Olán, el 
íntimo amigo de ellos, que pasó de ser un discreto empresario al 
multimillonario beneficiado con contratos de medicinas, la refinería de Dos 
Bocas y el Tren Maya. 
“Ya cuando se descarrile el Tren (Maya), ya va a ser otro pedo”. Además de la 
burla y cinismo, es la corrupción que cobra vidas humanas. La frase es de 
Pedro Salazar Beltrán, primo de los hijos del presidente, quien está 
operando el negocio del Tren Maya, en la grabación de la llamada telefónica 
que tiene con Amílcar Olán y que fue presentada anoche en Latinus, en un 
reportaje de José Manuel Martínez y Mario Gutiérrez Vega. 
 
Mario Maldonado 
Agroasemex: con más poder, dinero e influencia  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/agroasemex-con-mas-poder-
dinero-e-influencia/ 
Agroasemex, la otrora operadora financiera del sector agropecuario 
nacional, está a un paso de convertirse en un monopolio en el mercado de 
los seguros, por lo menos en lo que se refiere al sector gubernamental. 
Esta institución lo mismo absorbe casi la totalidad de contratos de seguros 
patrimoniales para dependencias del gobierno federal, ahora por un monto 
acumulado de 10 mil millones de pesos, que la póliza 2024 del seguro de 
separación individualizada de los burócratas, por 650 millones de pesos, y 
ahora la posibilidad de asociarse con intermediarios financieros para llevar 
a los mercados de riesgo los recursos destinados al apoyo a la población en 
caso de desastres naturales.  

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/cuando-se-descarrile-el-tren-maya-ya-va-a-ser-otro-pedo/
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La semana pasada, la Subsecretaría de Egresos de Hacienda, a petición de 
la Unidad de Seguros Pensiones y Seguridad Social, solicitó la contratación 
del “seguro paramétrico” a Agroasemex por 6 mil 142 millones de pesos, con 
vigencia hasta el 2028. 
 
Salvador García Soto 
Entre el optimismo y la susceptibilidad  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/entre-el-optimismo-y-la-
susceptibilidad/ 
Cuando los gobernantes carecen totalmente de autocrítica y no son 
capaces de ver lo que está mal o no funciona en su gobierno --porque están 
plenamente convencidos que “todo está muy bien” y que “las cosas 
funcionan de maravilla”--, los ciudadanos y los países tenemos un problema. 
Porque tal vez un ciudadano, militante o no, decida creer en las falacias y 
mentiras de un “mundo perfecto” que siempre intentan vender los 
gobernantes; pero cuando es el propio gobernante el que se cree su propia 
propaganda y decide no ver lo que está mal y los fracasos en su 
administración, entramos entonces al mundo de la simulación y la 
autocomplacencia. Algo así es lo que les pasa en este momento al 
presidente López Obrador y a la candidata presidencial del oficialismo, 
Claudia Sheinbaum. Ni uno ni otro quiere aceptar que hay cosas que fallaron 
en el primer gobierno de la llamada 4T y que deben corregirse si se quiere 
mejorar la situación del país y construir segundos pisos o cualquier cosa que 
eso signifique.  
 
Héctor de Mauleón 
Mexicanos, solos frente a sus verdugos  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/mexicanos-solos-frente-a-
sus-verdugos/ 
Un adulto mayor fue tableado tres veces, al lado de una unidad de 
transporte público de pasajeros, por un integrante de la delincuencia 
organizada. Fueron tres golpes secos, propinados sin compasión.  
Al mismo tiempo, otro chofer era arrojado contra una silla. 
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“No subas las manos, hijo de tu puta madre”, le decía otro sujeto, quien lo 
cacheteó brutalmente en diez ocasiones y le ordenó resistir el castigo sin 
cubrirse el rostro con las manos. “Quita las manos, verga. Quiero que 
reportes bien… Escúchame, veme a los ojos y cállate el hocico… A la hora que 
sales, a la hora que regresas, quiero reportes… Desde que sales de ruta, 
mierda… ¿Son animales?... No subas las manos, hijo de tu puta madre”. 
No ocurría en la penumbra de una casa de seguridad. Ocurría en la vía 
pública, a la luz del día, en un paradero del transporte público, en el puerto 
de Acapulco. El video que contiene estas imágenes indignantes explotó 
ayer, llevando a las redes sociales la realidad de un México que, 
sistemáticamente, desde el país ideal donde lo que priva es la felicidad, las 
autoridades se han empeñado en negar. 
 
Carlos Marín 
…Y peor si la FGR no responde  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/y-peor-si-la-fgr-no-
responde 
A propósito del normalista de Ayotzinapa muerto por policías de Guerrero, 
el presidente Andrés Manuel López Obrador tenía el viernes únicamente la 
versión del gobierno de su correligionaria Evelyn Salgado y pareció darle 
crédito, en el sentido de que “dos” (eran tres) jóvenes iban en un “carro con 
reporte de robo” que no se detuvo en “un arco que sí está a la entrada de 
Chilpancingo viniendo de Tixtla (…). Dicen los policías que los muchachos 
disparan, responden los policías, y lamentablemente pierde la vida un 
joven…”. Informó que “en el gabinete de seguridad” se decidió solicitar a la 
Fiscalía General de la República la atracción del caso “para que se investigue 
bien y se dé a conocer lo que sucedió…”. 
Ayer, sin embargo, de manera categórica desmintió a las autoridades 
estatales: 
“Lamento mucho, mucho, lo que pasó en Chilpancingo con el joven que fue 
asesinado. Ya se atrajo la investigación, se va a castigar a los responsables y 
envío mi pésame a los familiares de este joven y a sus amigos. No vamos a 
permitir la impunidad, se va a castigar a los responsables, no se va a fabricar 
nada, no permitimos la impunidad…”. 
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Joaquín López-Dóriga 
Perdiendo Ciudad de México  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/perdiendo-ciudad-de-
mexico 
Nunca tan pocos habían asesinado a tantos mexicanos. Florestán 
El entonces Distrito Federal, hoy Ciudad de México, se convirtió en el 
santuario del grupo López Obrador desde la primera elección para elegir a 
su gobernador, en 1997, con Cuauhtémoc Cárdenas, cuando el hoy 
presidente de la República era presidente del PRD, que lo postuló. 
Desde entonces, su grupo ha gobernado la capital del país. Tras el ingeniero, 
el mismo López Obrador (2000-05), Marcelo Ebrard (2006-12), Miguel 
Mancera (2012-18) y Claudia Sheinbaum (2018-23). Y todos fueron 
precandidatos presidenciales, lo que ha dado siempre ese cargo a sus 
titulares que también es lo que pelean los que ahora buscan gobernarla. 
 
Enrique Quintana 
Seis pasos para la sobrevivencia de Pemex ( 
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/03/12/seis-pasos-para-la-
sobrevivencia-de-pemex/ 
Las campañas son los peores momentos para diseñar políticas públicas. 
Un candidato opositor no puede reconocer méritos de las políticas del 
gobierno que cuestiona. 
Un candidato incumbente, del partido en el gobierno, no puede reconocer 
fallas del partido que lo respalda. 
El resultado son posturas antagónicas, ninguna de ellas basada en la 
racionalidad, sino en la estrategia de campaña. 
Eso está pasando con la discusión de Pemex y las refinerías. 
Estamos a años luz de debatir racionalmente sobre la política que debería 
emprender la candidata que ganara la elección presidencial. 
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Raymundo Riva Palacio 
El pacto de Brooklyn 
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/03/12/el-pacto-de-
brooklyn/ 
El juicio a Genaro García Luna, el poderoso secretario de Seguridad Pública 
del gobierno de Felipe Calderón deberá concluir, cuando más, tres semanas 
después de las elecciones presidenciales en México. Si no se acelera el 
proceso, a finales de junio será condenado por el juez Brian Cogan, o anulará 
el juicio y repondrá el proceso, como pretende la defensa del mexicano. Este 
no es el desenlace que tenía en mente el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, cuando le pidió al gobierno de Donald Trump su detención, que 
esperaba haber tenido una condena mucho tiempo antes. La estrategia 
alteró su calendario por lo lento y las circunstancias del proceso legal, y 
detalles de lo que hicieron ambos gobiernos en secreto comienzan a 
trascender.  
 
Darío Celis 
Costará 14 mmdp recomprar los 9 hospitales  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/3/12/costara-14-mmdp-recomprar-los-
hospitales-584962.html 
"SE ESTÁN COMPRANDO los nueve hospitales, se van a pagar alrededor de 
6 mil millones… Se está llegando a un acuerdo, ya aceptaron... son contratos 
que se hicieron en el gobierno anterior muy leoninos”, adelantó Andrés 
Manuel López Obrador en su mañanera del 4 de marzo. Pero no. Por 
supuesto que el gobierno federal no va a pagar 6 mil millones de pesos, a 
menos que el Presidente, a la mala, le arranque a los concesionarios 
privados los inmuebles, lo que daría pie a un pleito legal que no concluiría 
en su sexenio. Las cuentas del inquilino de Palacio Nacional están mal. El 
Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (INDAABIN), 
que dirige Pablo Israel Escalona, ya concluyó el avalúo de seis contratos bajo 
la modalidad de Asociaciones Público-Privadas (APP) y tres bajo la fórmula 
de Proyectos de Prestación de Servicios (PPS). 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Campo: Menos continuidad, más cambio  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/3/12/campo-menos-continuidad-mas-
cambio-584988.html 
Si Morena gana la presidencia y se implementa el programa que hoy 
presenta la candidata Shienbaum, al campo le esperan seis años de 
continuidad y retroceso. En lugar de escuchar a las mismas voces 
ideologizadas, debiera escuchar a los productores que saben cómo crecer, 
competir y generar empleo. El programa de gobierno que Claudia 
Sheinbaum presentó el día que inició su campaña, para el sector 
agroalimentario anuncia seis años más de continuidad y ninguna de las 
soluciones que le urgen al campo. Predominan ideas románticas sobre una 
república de pequeños productores, con base en agroecología, ideas y falsas 
premisas que ya han hecho mucho daño al sector: restricciones a la 
innovación tecnológica y desperdicio de recursos públicos en malos 
programas de corte asistencialista, que seguirán haciendo a los más pobres 
de los campesinos dependientes del gobierno, y no les darán herramientas 
para crecer y ser más productivos en el futuro.  
Rescato algunos elementos del programa de Sheinbaum como impulsar la 
tecnificación del riego, atender a mujeres jornaleras, regularizar la 
escrituración de tierras y resolver la incapacidad administrativa del Registro 
Nacional Agrario y de la Procuraduría Agraria.   
 
Espera minera Real del Oro respuesta positiva del ejido San 
Agustín para reanudar operaciones  
https://notigram.com/durango-estado/local/espera-minera-real-del-oro-respuesta-
positiva-del-ejido-san-agustin-para-reanudar-operaciones-20240311-1194110 
Minera Real del Oro informa que mantiene la disposición al diálogo para 
resolver el bloqueo que ha detenido las operaciones de mina San Agustín 
desde el 17 de febrero y luego del análisis de las peticiones del ejido ha 
presentado una importante propuesta para llegar a una conciliación. 
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Entre las solicitudes recibidas están la construcción de 2 pozos de agua, uno 
de los cuales ya tiene en trámite el permiso de CONAGUA y el otro requerirá 
de la gestión del ejido ante el organismo federal para el permiso 
correspondiente. Así mismo, se ha evaluado la capacidad para ampliar las 
becas escolares a estudiantes de nivel preescolar en el ejido San Agustín, 
donde el programa ya beneficia a los alumnos de nivel básico y hasta el nivel 
superior. También se ha dado respuesta positiva para actualizar el listado de 
beneficiarios del programa de apoyo alimentario, otorgando más despensas 
a la comunidad del Ejido San Agustín. De igual forma, se ha ofrecido la 
inversión para electrificar y mejorar las instalaciones del Salón ejidal a 
cambio de permitir caminar en algunas parcelas para la toma superficial de 
muestras. Dichas reuniones se han sostenido ante la Procuraduría Agraria, 
donde se han presentado las peticiones y respuesta de la empresa a los 
diversos puntos, sin embargo, las negociaciones se han visto obstaculizadas 
por intereses particulares y ajenos al Ejido San Agustín. 
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